

Ignacia Morales Reyes (Benemérita Universidad Autónoma de Puebla)

### **Nueva forma de hacer política; sobre la idea del populismo en México**

El debate político entorno a los populismos y a los líderes políticos han reflejado poco conocimiento conceptual, el populismo en América Latina, y más específicamente en México recientemente, se quiso ver como una forma negativa de hacer política, grupos de extrema derecha impulsaron el estancamiento conceptual, si se analiza el populismo como una forma de construir lo político y surge como una forma de acción colectiva, la descontextualización y la falta de conocimiento ha conllevado a una distorsión del propio concepto. Sin embargo en México se analiza la figura del populismo en el nuevo presidente, el fenómeno histórico de las elecciones pasadas, dieron un vuelco histórico de la política, en donde se puede analizar la figura del actual presidente, para muchas voces un líder político en Latinoamérica, para el propio país es un personaje que fue elegido por gran mayoría y desde luego analizable como sujeto político-histórico, se percibe una evolución de hacer política, en este punto emerge la acción colectiva para reconfigurar su contexto social, político o económico. Conceptualmente el populismo debe también entenderse en su forma evolutiva ya que también se entiende en el campo de lo simbólico, socialmente el populismo se analiza como una forma nueva de la política.